

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

A Cuba.—Escuadra francesa.—Retreta
Madrid 17 á las 8 n.

Dentro de breves días serán enviados á Cuba los cincuenta millones de pesetas que pidió el General Martínez Campos al Gobierno.

Dicen de Vigo que esta mañana ha fondeado en aquel puerto la escuadra francesa.

Numeroso gentío ha asistido á la retreta militar celebrada en el Retiro resultando lucidísima.

Función religiosa

Madrid 17 á las 11 n.

Dicen de Roma que en la iglesia de Monserrat se ha celebrado una lucida función con motivo del cumpleaños del Rey D. Alfonso XIII.

Cántose un *Te-Deum* de gracias, asistiendo las embajadas españolas del Quirinal y del Vaticano, la colonia de España, cinco cardenales y numeroso clero italiano.

Salida de un batallón.—Encuentro

Madrid 17 á las 11'50 n.

Un telegrama oficial recibido de Cuba da cuenta de que el quinto batallón peninsular ha salido para los puertos de Bayamo y Romato con objeto de vigilarlos.

En un encuentro que tuvo batió á los enemigos causándoles varios muertos y heridos.

Tres noticias

Madrid 17 á las 11'50 n.

El señor Salmeron interviene en el debate de la cuestión electoral.

Los señores Pedregal y Labra combatirán las autorizaciones para plantear los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico.

La discusión del presupuesto de Fomento será breve.

Llegada.—Regimiento de voluntarios

Madrid 18 á las 1'15 m.

Nos comunican de Barcelona que procedente de Gibraltar, ha llegado á dicha población D. Jaime de Borbón.

Háblase de formar un regimiento de voluntarios para Cuba costeando el equipo y armamento.

Mencheta

NOTICIAS

De las Provincias:

Háblase en Cádiz con insistencia de un grave suceso sin precedente en aquella población, y llamado quizá á reproducir relaciones internacionales.

Parece que un barco inglés, consignado á una conocida casa comercial, se ha marchado clandestinamente, dejando sin formalizar su documentación sanitaria y aduanera y sin pagar los derechos de puerto.

Las autoridades de Marina y Sanidad han dado parte de lo ocurrido al cónsul inglés, imponiendo una multa al citado buque.

Dice *El Ferrocarril*, de Almería:

«Ha circulado el rumor de que con fines electorales se habían envenenado las aguas potables de cabo de Gata.

Y el gobernador ha mandado á la Guardia civil para que se entere, resultando, según parece, que en un pozo se había arrojado alguna cantidad de petróleo.»

El día 31 del corriente, y con motivo de la festividad de San Fernando, se celebrarán en Aranjuez siete carreras de caballos, para las que han concedido premios S. M. la Reina, S. A. la infanta doña Isabel, el ministro de la Guerra, el marqués de la Mina y el conde de Torre Arias.

Un obrero italiano se ha suicidado de un modo terrible.

Se colocó en la boca un cartucho de dinamita y con el cigarrillo le prendió fuego.

La cabeza del suicida y el tronco quedaron reducidos á menudos trozos.

De la Capital:

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las once y media de la mañana de hoy, el vapor *Cataluña* siendo portador de veinte pasajeros correspondencia y variada carga.

Después ha zarpado de nuestro puerto para el de Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, conduciendo diez y seis pasajeros, correspondencia y variada carga.

Para la formación de la matrícula industrial deben presentarse pasado mañana en la Administración de Hacienda, los gremios que á continuación se expresan:

A las 8 de la mañana, vendedores de estufas y chimeneas.

A las 8 y media, vendedores al por mayor de loza ordinaria.

A las 9, tiendas de molduras y marcos dorados.

A las 9 y media, tiendas de tinteros y objetos de marfil.

A las 10, vendedores de azulejos y baldosines finos.

A las 10 y media, vendedores al por menor de jerga.

A las 11, vendedores de sal al por menor.

A las 11 y media, tiendas de cuchillos y navajas.

A las 12, vendedores al por menor de loza estrofin y vidrios blancos.

A las 12 y media, vendedores de tejas, ladrillos, cal ó yeso.

A la 1 de la tarde, vendedores al por menor en mercado público de tocino y embutidos.

A la 1 y media, alquiladores de pianos.

A las 2, chocolaterías.

Corren rumores de haberse fusionado las compañías de vapores *La Menorquina* y *La Mahonesa*.

Después de terminadas las obras de reparación en el vapor *Isleño*, que será dentro de pocos días, volverá á emprender su servicio entre Barcelona y Sóller.

Mañana se celebrará en el pueblo de Sancellas la primera de las ferias.

Leemos en un colega que se trata de explotar en el sitio llamado la *Pradera* una casa de baños, al parecer flotante, y la empresa que tiene el proyecto de ese negocio quiere ampliarlo adquiriendo un vaporcito de los llamados *golondrinas* para que preste servicio entre la ciudad y el punto indicado, construyendo al efecto un embarcadero con salón de descanso junto al local donde está el *Club de Regatas*.

Serían poco más de las cinco de la tarde de ayer cuando fué encontrada ahogada en un estanque del molino denominado de *Can Vermey* estramuros de esta ciudad, la niña Coloma Cardell Vidal, de nueve años de edad, natural de Lluçmayor.

Avisado el Juez de instrucción, se personó en el lugar del hecho empezando las primeras diligencias.

Servicios prestados por la Guardia civil: Por la del puesto de Manacor, se da cuenta de haber denunciado á un sujeto que sorprendió apacentando nueve cabezas de ganado cabrío en terrenos de propiedad ajena.

A cosa de las cinco de la tarde de ayer un sujeto que según parece sufre ciertos ataques de enagenación mental, se presentó en una casa de la calle de la Concepción dando un susto tremendo á una joven que estaba sola en la misma.

A los gritos de ésta acudió un guardia municipal quien detuvo al tal sujeto conduciéndole al depósito de Capuchinos.

Informados nuevamente sobre el estado de la pobre jóven del caserío del Molinar que fué víctima estos días pasados de un horrible atentada, sabemos que anoche estaba algo más abatida con motivo de haberle curado el brazo, en donde tiene la quemadura más grave, si bien continuaba en buen estado esta mañana.

Segun telegrama recibido por la empresa de vapores «La Isleña», el vapor *Lulio* ha llega-

do á Barcelona á las 5 de esta mañana, sin novedad.

Esta mañana en la Plaza de San Antonio un perro de presa que llevaba bozal ha intentado saltar dentro un carrito en donde había una lechona.

Con tal motivo la mujer que conducía dicho carrito ha sufrido un síncope, siendo auxiliada por varios transeuntes.

En el vapor correo de Barcelona, ha llegado la compañía que dirige el aplaudido actor dramático D. Antonio Vico, la cual debe dar una serie de quince funciones en nuestro Teatro Principal.

Teatros

La función celebrada anoche en el Teatro-Circo Balear, á beneficio de las familias de los naufragos de la polacra *Trinidad*, estuvo regularmente concurrida.

Las zarzuelas puestas en escena, fueron *El Grumete* y *La Verbena de la Paloma*, habiendo sido bien interpretadas por los actores, mereciendo los aplausos del público, especialmente las Sras. Romero y Martínez y el señor Angeles.

También fué aplaudido el *Orfeón Republicano*, y el Sr. Prohens, que cantó una romanza teniendo que repetirla.

La señora Romero que cantó unos *couplets*, fué calurosamente aplaudida viéndose obligada á salir hasta cuatro veces en escena cantando cada vez un *couplet* diferente.

Boletín meteorológico

Día 18 de Mayo á las 9 de la mañana

Barómetro	757 1 mm.
Termómetro seco	20 0 grados
Idem húmedo	16 6 »
Máxima en 24 horas	22 6 »
Mínima en idem	14 0 »
Reflector	12 6 »
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	8 8 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	4 2 »
Higrómetro	0 70 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	3 3 »
Descenso del idem en idem	0 0 »

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Arbitrio municipal sobre carruajes con muelles

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 23 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888, se anuncia al público que la cobranza del Arbitrio municipal, sobre carruajes con muelles, correspondientes al actual año económico de 1894-95, se verificará á domicilio desde el día diez y ocho del corriente mes á diez de Junio siguiente, de nueve de la mañana á una de la tarde.

Lo que se hace saber para conocimiento de los señores contribuyentes.

Palma 17 de Mayo de 1895.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Sociedades y Corporaciones

Administración de Consumos en arrendamiento.

Terminando en fin del presente mes la recaudación voluntaria de las cuotas fijadas por conciertos y encabezamientos del impuesto de consumos á los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital, para el actual año económico de 1894-95, los que entonces no hayan realizado el pago de dichas cuotas quedarán incurso en el apremio de segundo grado y recargos que señalan las disposiciones vigentes.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* de esta provincia y periódicos locales para conocimiento de los interesados.

Palma 18 Mayo de 1895.—El Arrendatario-Administrador, Bartolomé Cabrer. 8-1

Envases

En la bodega de B. Bestard situada en la plaza de la Constitución número 120 hay barriles de ocho arrobas de cabida recién vaciados en venta á precio económico.

Pérdida.—Se ha extraviado una perra podenca de color blanco. Se ruega al que la tenga retenida se sirva avisarlo á esta redacción y se le gratificará el hallazgo.

La Gaceta anual

Extracto de las disposiciones publicadas en 1894 por A. de Lara y Pedrajas.

Acaba de aparecer esta interesante compilación que se publicará todos los años y que ha sido recibida con gran éxito.

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

Alquiler.—En la calle de las Miñonas, número 11. hay un espacioso piso principal que reune muy buenas comodidades para sociedades y oficinas. Informarán en la misma. a

Apéndices

á las Ordenanzas de Aduanas de 15 de Octubre de 1894

—con anotaciones correspondientes—

Aumentados con el acuerdo relativo á represión del contrabando entre España y Francia y las Reales Ordenes de 25 de Enero, 1.º de Febrero y 6 de Marzo último por la Redacción de *El Secretariado*

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner á 3 pesetas.

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Últimos telegramas

Una idea

Madrid 18 á las 9'50 n.

Atribúyese al Sr. Martínez Campos el proyecto de establecer una línea de puestos militares desde la costa septentrional á la meridional aislando así á los insurrectos de la parte oriental de Cuba.

Nevadas y vientos.—Destrozos.—Miseria.

Madrid 18 á las 9'55 m.

Siguen las nevadas y los vientos huracanados en las regiones de Francia y Bélgica, siendo considerables los destrozos ocasionados y numerosas las cosechas perdidas.

En Suiza las nieves alcanzan dos metros de espesor, estando por consiguiente intrasitables los caminos.

Hay miseria suma en la mayor parte de poblaciones.

Caballería á Cuba—Recaudación—Censuras.

Madrid 18 á las 10'10 m.

Los escuadrones de caballería marcharán á Cuba antes de terminar el presente mes.

La *kermesse* celebrada en esta Corte con objeto de auxiliar á las familias de los naufragos del *Reina Regente*, ha producido en totalidad 12.000 duros.

La prensa censura al Ayuntamiento por lo desafortunado que han sido este año los festejos celebrados en honor de San Isidro.

Debate electoral.—Desacuerdo.—Francés herido.

Madrid 18 á las 10'20 m.

Créese que el debate electoral terminará el lunes.

Insístese en asegurar que no intervendrá en él el Sr. Sagasta.

Parece que sigue el desacuerdo entre las kábilas.

De Tánger nos comunican que ha sido herido gravemente en el camino de Mazagán un súbdito francés.

De Cuba.—Recepción.—Reunión.—Gobierno provisional.

Madrid 18 á las 10'50 m.

A la recepción celebrada en la Habana con motivo de los cumpleaños de S. M. el Rey Alfonso XIII, asistió una concurrencia inusitada.

Dícese que el cabecilla Máximo Gómez, reunirá una asamblea de rebeldes para proclamar la independencia de Cuba é instalar un Gobierno provisional.

Mencheta

